

ACTA DE LA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE DE CABILDO, EFECTUADA EL DÍA CINCO DE MAYO DE DOS MIL ONCE

ESTANDO REUNIDOS LOS CIUDADANOS REGIDORES Y SÍNDICO MUNICIPAL EN EL SALÓN DE CABILDO DEL PALACIO MUNICIPAL, EL CIUDADANO **MAESTRO EDUARDO RIVERA PÉREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL MUNICIPAL**, MANIFIESTA: MUY BUENOS DÍAS SEÑORAS REGIDORAS, SEÑORES REGIDORES Y CIUDADANO SÍNDICO MUNICIPAL, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN II DEL ARTÍCULO 26 DEL CÓDIGO REGLAMENTARIO PARA EL MUNICIPIO DE PUEBLA, DECLARO LA APERTURA DE LA TERCERA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO. SIENDO LAS DIECINUEVE HORAS CON DIEZ MINUTOS DEL DÍA CINCO DE MAYO DEL DOS MIL ONCE.

Para el desarrollo de esta Sesión, solicito al Señor Secretario, proceda a realizar el pase de lista de asistencia.

PUNTO UNO

EL C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO REFIERE: SEÑOR PRESIDENTE, SEÑORAS Y SEÑORES REGIDORES, SÍNDICO MUNICIPAL, INFORMO A USTEDES QUE SE RECIBIÓ ESCRITOS SIGNADOS POR LAS REGIDORAS SANDRA RUBÍ MONTALVO DOMÍNGUEZ Y ALEJANDRA DOMINGUEZ NARVÁEZ, POR EL QUE SEÑALAN QUE NO PODRÁN ASISTIR A ESTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO, POR CAUSAS DE FUERZA MAYOR.

PROCEDO A PASAR LISTA DE ASISTENCIA: CIUDADANO MAESTRO EDUARDO RIVERA PÉREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DE PUEBLA, REGIDORES: MATÍAS EDUARDO RIVERO MARINES, ROBERTO VILLARREAL VAYLÓN, ARTURO LOYOLA GONZÁLEZ, JOSÉ LUIS CARMONA RUÍZ, JAIME ALBERTO ZURITA GARCÍA, DAVID MÉNDEZ MÁRQUEZ, ALICIA ROMERO ORDAZ, CARLOS ARTURO IBAÑEZ ALCOCER, XOCHITL MAURA BARRANCO CORTÉS, IRMA ADELA FUENTES GUEVARA, MARTHA PATRICIA THOMÉ ANDRADE, CÉSAR MARCELINO LEÓN OCHOA, PEDRO ALBERTO GUTIÉRREZ VARELA, MIRIAM MOZO RODRÍGUEZ Y SÍNDICO MUNICIPAL MAESTRO ERNESTO BOJALIL ANDRADE.

Presidente Municipal, me permito informarle que se

cuenta con la asistencia de quince Regidores y el Síndico Municipal.

PUNTO DOS

El **C. Presidente Municipal** menciona: en tal virtud existe Quórum Legal para el desarrollo de esta Sesión Pública y Solemne, por lo que en términos del artículo 59 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, queda Instalada Legalmente.

Le solicito al Secretario del Ayuntamiento, dé lectura al Proyecto del Orden del Día.

PUNTO TRES

El **C. Secretario del Ayuntamiento** refiere: para el desarrollo de esta Sesión, daré lectura al proyecto del:

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de Asistencia.
- II. Declaración de Quórum Legal y Apertura de la Sesión.
- III. Lectura y en su caso, Aprobación del Orden del Día.
- IV. Entrega de la Presea “Puebla de Zaragoza”.

Cierre de la Sesión.

El **C. Presidente Municipal** indica: informo a los integrantes de este Honorable Cabildo, que se han desahogado los puntos I y II, por lo que le solicito al Señor Secretario del Ayuntamiento, proceda a recabar la votación respectiva a la aprobación del Orden del Día.

El **C. Secretario del Ayuntamiento** procede a recabar la votación: Honorable Cabildo, quienes estén por la afirmativa de aprobar el proyecto del Orden del Día, sírvanse por favor manifestarlo levantando la mano.

Por la afirmativa,

Presidente Municipal, le informo que por Unanimidad de votos se APRUEBA el Orden del Día.

PUNTO CUATRO

El **C. Presidente Municipal** indica: el punto IV del Orden del Día, es la entrega de la Presea “Puebla de Zaragoza”, al Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

Para tal efecto, en observancia a lo dispuesto en los artículos 2298 y 2299 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, a fin de realizar la entrega de la Presea, se concede el uso de la palabra al Maestro de Ceremonias.

El **C. Maestro de Ceremonias** plantea: con su permiso Señor Presidente, Honorables Señoras y Señores, miembros del Cuerpo Edilicio y todos los presentes que nos acompañan, a nombre del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, les damos la más cordial bienvenida y agradecemos su valiosa presencia, y participación en esta Sesión Pública y Solemne de Cabildo, para la entrega de la Presea “Puebla de Zaragoza”.

Por lo que a continuación y el uso de la palabra será el Regidor José Luis Carmona Ruíz, quien dé lectura a la semblanza del Muralista, Escultor y Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

El **C. Regidor José Luis Carmona Ruíz** procede a dar lectura de la semblanza:

Buenas noches, saludo con aprecio al Muralista, Escultor, Arquitecto Jesús Corro Ferrer, a su distinguida esposa, a sus hijos, sus hijas, a sus nietos.

Señor Alcalde, compañeros Regidores, es por eso, en nuestra ciudad, en nuestro Estado y también de manera internacional en otros Países del mundo, Maestro, muchas gracias.

Los poblanos nos sentimos orgullosos por nuestra ciudad, por nuestra arquitectura, por nuestra gastronomía, es decir, por ser poblanos, Usted, Don Jesús Corro Ferrer, nos ha dado muestra en el desempeño de su vida, de lo que es la perseverancia, el trabajo, la humildad, la sencillez que caracteriza de igual manera a su obra, para comentar algo de su obra, porque no podemos dejarlo pasar, tenemos la fuente monumental a la China Poblana, el grupo escultórico del monumento del General Ignacio Zaragoza, la Fuente del monumento a Juan de Palafox y Mendoza, el monumento al Beato Fray Sebastián de Aparicio, y una cantidad enorme, que nos podríamos pasar toda la tarde señalando el legado histórico que ha generado a nuestra ciudad.

En nuestra Puebla Colonial, las campanas de nuestras Iglesias, los balcones de nuestros edificios, los arcos que existen todavía y los que ya no existen, como el Arco de San Antonio, han sido y seguirán siendo testimonio del trabajo histórico de personas, de poblanos que han venido fortificando nuestra cultura y nuestra identidad, cada espacio del trabajo está reconocido plenamente, pues, el Muralista Escultor y Arquitecto Jesús Corro Ferrer, ha puesto vida, alma y corazón.

La identidad en nosotros, los poblanos, se conforma de manera histórica entre distintas culturas, significativo lo es nuestra tan famosa talavera, obra perfecta, hecha a mano, con un colorido natural y auténtico, que demuestra la diversidad de las tonalidades en su conjunto, nos dan una armonía y una elegancia única, que todos pueden admirar. No cabe duda, esa formación que Usted ha tenido en la fe, en la fraternidad y en el servicio desde su infancia, hoy se traduce en un legado histórico para nuestra ciudad.

En el desarrollo de su vocación, en nuestra máxima casa de estudios, estudiando la carrera de arquitectura, significó para muchos de sus compañeros y contemporáneos un parte aguas, un estilo diferente de concebir la belleza y las artes, no podría una figura tan emblemática, histórica y de leyenda, la China Poblana ser materializada en obra de arte, sino por las manos la idea y el alma de alguien que sintiera a lo poblano, de alguien que admira los colores de nuestra ciudad, de alguien que disfruta los sabores de nuestra cultura, de alguien que se entrega en cuerpo y alma a su obra.

Los reconocimientos que le han otorgado en distintos momentos de su vida, son espacios de gratitud y éste, no es otra cosa más, que agradecerle al Maestro, al Artista, al hombre que vive y siente profundamente, que vive y que siente sencillamente el orgullo de ser poblano, el legado histórico de su obra es para nuestra ciudad y nuestros conciudadanos un honor. Esta Autoridad Municipal de la cual formo parte, desea compartir con toda la ciudadanía tan grandioso reconocimiento que se hace a su obra, a su estilo y forma de vida, en una palabra, a su persona.

Sirva este momento de motivación profunda para que muchos poblanos nos sintamos más y más orgullosos de serlo, como también para que muchos vean en su obra motivos plenos y suficientes para trabajar en las artes.

Maestro, me enorgullece de manera personal ser quien pueda dirigir unas palabras de agradecimiento, las cuales significan para mí un gran honor, representando a este Cuerpo Edificio, referirme a alguien que ha hecho historia, que vive plenamente y que sigue haciendo historia.

A nombre del Honorable Ayuntamiento, le agradezco su presencia y de sus seres queridos, es Usted una persona con

tanta historia y tanto corazón como nuestra ciudad misma, muchas gracias Maestro.

El C. Maestro de Ceremonias comenta: y es por todo lo antes expuesto que, de manos del Maestro Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, recibe la Presea “Puebla de Zaragoza”, el Muralista Escultor Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

El C. Presidente Municipal hace entrega de la “Presea Puebla de Zaragoza” al Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

El C. Maestro de Ceremonias dice: en este momento escucharemos las palabras que nos dirige el Muralista Escultor Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

El C. Arquitecto Jesús Corro Ferrer expone: Ciudadano Maestro Don Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Constitucional del Municipio de Puebla.

Ciudadanos integrantes del Honorable Cabildo Municipal, estoy muy agradecido con todos Ustedes con todo mi corazón.

Señoras y Señores, un acto como el de hoy nos impulsa a abrir las páginas de nuestra historia, al recordar a mis padres a quienes debo su consejo y su ejemplo para formarme en lo más noble que poseo, a mis Maestros, a todos los afectos que han enriquecido mi vida, mi esposa Consuelito, la compañera inseparable de mi vida.

A mis hijos y a mis nietos que son mi esperanza, a nombre de todos ellos agradezco al Honorable Cabildo Municipal, a su muy querido Señor Presidente Municipal, y a cuantos han decidido otorgarme esta enorme distinción de la Medalla “Puebla de Zaragoza”, espero en verdad ser digno de ella, será un aliciente para levantar la vista con una sonrisa en lo más fatigoso del trabajo, con la seguridad que como dijo Hipócrates “Ars longa, Vita brevis”, la vida es breve, pero el arte es largo.

Por eso vale la pena considerar que todos y cada uno podemos convertir nuestro trabajo en oración callada, humilde, profunda, lo que hemos hecho siempre con gran amor a Dios, amor a Puebla y amor a México perdure para bien y esperanza de nuestro querido pueblo, a quien debemos recordarle su grandeza, muchísimas gracias por todo esto, estoy muy conmovido, muy agradecido con el Honorable Cabildo, el Señor Presidente y cuantos han influido para que yo tenga el honor de recibir este premio que es de los más grandes tesoros para mí, muchísimas gracias por todo, gracias, un abrazo, Viva Puebla.

El **C. Maestro de Ceremonias** indica: Y es, con motivo de la Entrega de la Presea “Puebla de Zaragoza”, que nos dirige su mensaje a todos los presentes el Maestro Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla.

El **C. Presidente Municipal** menciona: muy buenas tardes, sean todos Ustedes bienvenidos, muy en especial Arquitecto Jesús Corro Ferrer, Señora María Consuelo López, a toda su familia, a todos sus hijos, sus nietos, en nombre del Gobierno Municipal de Puebla, muy en especial de todos los Regidores que hoy nos acompañan, del Síndico Municipal y del Secretario del Ayuntamiento, sean bienvenidos todos Ustedes, a esta que es su casa, la casa de todos los poblanos, de todas las poblanas, que le recibe precisamente con los brazos abiertos.

Hoy es un día muy especial para Puebla y para su historia, porque hoy el Ayuntamiento, dentro de las atribuciones que tiene de entregar esta “Presea de Ignacio Zaragoza”, a las personas que sean originarios de Puebla o vecinos de nuestra ciudad, y que hayan heredado y legado indudablemente para nuestra historia y para nuestra ciudad, indudablemente acciones de gran valor y de trascendencia.

Y por eso estamos aquí, entregando esta medalla a un muralista, a un escultor, pero sobre todo a un gran hombre, el arte, es la más íntima expresión del ser humano sobre su percepción de la realidad y del mundo, los verdaderos artistas, son aquellos que tienen la habilidad de expresarse artísticamente y a su vez, despertar emociones y sentimientos en otras personas con sus obras. Y el día de hoy tenemos el honor de reconocer la gran aportación a Puebla, a México y al mundo, de un verdadero artista, de un gran hombre nacido en Puebla, el Arquitecto Jesús Corro Ferrer.

Quien tuvo la fortuna de tener como maestros a los pintores Ignacio Dávila Tagle y a David Alfaro Siqueiros, lo que le permitió expandir su percepción artística, entre sus múltiples obras que son motivo de este reconocimiento, se encuentra la emblemática fuente monumental a la China Poblana, la cual nos distingue, nos caracteriza, nos representa en el mundo, además ha trasladado símbolos representativos de nuestro Estado a Ciudades de Estados Unidos, como las esculturas que realizó en Chicago, de Ignacio Zaragoza y Aquiles Serdán, y también a Ciudades de Europa, como el mural de talavera poblana que realizó en el Palacio Municipal en Zamora, España.

Por eso, nos sentimos muy orgullosos de entregar este reconocimiento a Jesús Corro, por ser un ciudadano ejemplar que encontró en el arte su forma de vida y su felicidad y nos ha permitido a los habitantes de Puebla, a admirar sus murales, sus esculturas y su arquitectura que afortunadamente podrán ser admiradas por muchas otras generaciones.

Usted, nos deja un gran legado incomparable, porque en cada una de sus obras se encuentra parte de su alma, de su corazón, de su vida, nosotros también queremos dejar un legado, queremos construir la Ciudad que todos queremos, para que nuestros niños y jóvenes tengan una vida mejor, para que puedan realizar sus sueños y podamos seguir cosechando grandes hombres como Usted y grandes mujeres, también indudablemente como su esposa que hoy nos acompaña. Nuestra Puebla, es la suma de todos los talentos, sumemos cada uno, el nuestro para una ciudad más grande y más fuerte, la ciudad que todos y cada uno de nosotros queremos,

Amigas y amigos, hoy festejamos el 149 Aniversario de la Heroica Batalla del 5 de Mayo de nuestra Ciudad de Puebla, y vale la pena recordar, cómo en esa batalla, el espíritu de lucha, la capacidad de triunfo y el amor por la patria eran las motivaciones de esos hombres que nos han legado esta página importante en nuestra historia.

Y hoy aquí tenemos un hombre, que también tiene espíritu de lucha, que indudablemente tiene una gran capacidad por el arte y que tiene un profundo amor por su patria y por su Puebla. Vale la pena recordar lo que le decía Víctor Hugo a los poblanos en esa fecha, y escribía y les decía:

“Habitantes de Puebla, tenéis razón en creerme con vosotros, Francia no os hace la guerra, es el Imperio, estoy con vosotros, vosotros y yo combatimos contra el imperio, vosotros en vuestra patria y yo en el destierro; luchad, combatid, ser terribles y si creéis que mi nombre os pueda servir de algo, aprovechadle, amputad a ese hombre a la cabeza con el proyectil de la libertad, valientes hombres de México resistid, la República está con vosotros y hace ondear sobre vuestras cabezas la Bandera de Francia con su arcoíris y la Bandera de América con sus estrellas, esperad vuestra heroica resistencia, porque ahí se apoya en el derecho y tiene en su favor la certidumbre de la justicia”.

Don Jesús Corro, al igual que esos hombres, Usted ha sido un luchador, al igual que esos hombres, Usted ha sido un valiente y al igual que esos hombres, Usted es un capacitado indudablemente del hermoso arte que le ha legado a Puebla y a México, y por lo tanto, este Gobierno Municipal y a nombre de todas las poblanas y poblanos le quiero decir con sincero cariño: que Usted es digno de esta medalla que acabamos de otorgarle, porque Usted ya ha triunfado como padre, Usted ha triunfado como artista y Usted ha triunfado como un ciudadano distinguido poblano, muchas felicidades.

El **C. Maestro de Ceremonias** comenta: su instrucción fue efectuada Señor Presidente, con su permiso, queda Usted en uso de la palabra.

El **C. Presidente Municipal** refiere: solicito al Secretario del Ayuntamiento continúe con el desahogo del Orden del Día.

El **C. Secretario del Ayuntamiento** menciona: Señor Presidente Municipal, le informo a Usted y Pleno que se ha dado cumplimiento al Orden del Día.

El **C. Maestro Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Constitucional** manifiesta: Honorables integrantes del Cabildo, en términos del artículo 26 fracción XII del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, declaro el cierre de la presente Sesión Solemne de Cabildo, – siendo las diecinueve horas con cuarenta minutos, del cinco de mayo de dos mil once–.

Muchas gracias, muy buenas noches, y muchas felicidades.

EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL

MAESTRO. EDUARDO RIVERA PÉREZ

EL C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

C. P. JOSE MANUEL JANEIRO FERNÁNDEZ

EL C. SÍNDICO MUNICIPAL

MAESTRO ERNESTO BOJALIL ANDRADE